

UNA DECADA DE ANDADURA

Celeste Martínez Gregorio *

Coincidiendo con el décimo aniversario de su gestación, aparece un volumen doble de esta revista dirigida por Xavier Serrano. Este número, de casi trescientas páginas, tiene como núcleo central un conjunto de artículos que configuran el dossier "PSICOTERAPIA-SEXOLOGIA". En relación a la primera, Serrano expone en "Psicoterapia breve de orientación caracterooanalítica" los elementos claves de la misma (con objetivos focales, con adultos), analizando los puntos comunes y diferencias con el abordaje terapéutico más profundo que supone la vegetoterapia y recuerda el concepto de D.O. R. en "El D.O.R. (Deadly Orgone Energy) en el espacio terapéutico" y sus manifestaciones biofísicas, analizando algunas situaciones del espacio terapéutico donde el índice de D.O.R. es elevado, haciendo hincapié en las medidas profilácticas a tomar por el/la terapeuta; analiza también algunos hechos relacionados con la deontología y la

sexualidad dentro del espacio terapéutico en "El/la orgonoterapeuta y la sexología clínica", tras situar a W. Reich como el pionero de la sexología científica. Manuel Redón nos acerca con "Enfermedad y sexualidad. Una visión funcional", al binomio salud-enfermedad, relacionándolo con la circulación energética, la capacidad de pulsación y la vivencia de la sexualidad, concluyendo con un estudio de las principales biopatías. José M. Ferrando hace, en "Danzando con Eros", una contribución al debate ideológico sobre la sexualidad, indaga las causas de la homosexualidad y las propuestas marcusianas de alternativa de la sexualidad al modelo psicoanalítico. Maite S. Pinuaga presenta de forma breve y esquemática, en "Algunas conclusiones experimentales de la fase oral a partir de la Teoría de la Autorregulación Infantil", las observaciones prácticas del desarrollo libidinal a lo largo del proceso de oralidad primaria y secundaria; en con-

diciones de respeto a la autorregulación energética-emocional y expone sus reflexiones sobre la función de la maternidad en la sociedad actual en "El compromiso social de la maternidad, hoy". María Montero-Ríos pone de manifiesto, con "A vista de pájaro. Historias cotidianas sobre la sexualidad y la infancia", actitudes que favorecen o dificultan la posibilidad de autorregulación infantil a través de los acontecimientos de la vida cotidiana y en "Sexualidad, estructuración energética e imagen corporal", señala el importante papel del aparato vestibular en cuanto integrador somático tanto de lo corporal como de lo energético y emocional. Son expuestos por Juan A. Colmenares los principios metodológicos y las estrategias de intervención de educación sexual en centros de enseñanza en "La educación sexual en los programas de "juventud y sexualidad", desde un encuadre de promoción de salud. Finalizando con la descripción de contenidos de este dossier, hay que mencionar el artículo de Ignacio Montero-Ríos. "Conceptos y aportaciones desde el paradigma reichiano, al campo de la salud", donde expone algunos de los conceptos básicos de la Orgonomía: autorregulación, pulsación biológica, identidad funcional psicosomática, orgasmo oral, biopatía, etc., que sin duda facilitarán la comprensión de los textos anteriores.

Completa el presente volumen las secciones habituales de "LIBROS", "MOMENTO POETICO, NOTICIAS Y ACTIVIDADES" que incluye entre otras la de "CARTAS ABIERTAS PARA EL CUIDADO Y LA PEDAGOGIA PRIMARIA", a cargo de Maite S. Pinuaga, y con la que se pretende dar cabida a las dudas, sugerencias y aportaciones, tanto de padres y madres como de los trabajadores de la educación y de la salud infantil. En la sección de OPINION podremos encontrar:

- Entrevista a Mathew Appleton, miembro de la Asociación Europea de Orgonimia y profesor en Summerhill realizada por Yolanda González y que gira en torno a LA ACTUALIDAD EN SUMMERHILL.
- El artículo de Luis Garagalza "LENGUAJE, SIMBOLO Y MARIARCALISMO EN LA HERMENÉUTICA ACTUAL".
- Introducción a los trabajos del profesor M. Beljanski, a cargo de M. Redón sobre los procesos de cancerización y el comportamiento e interacciones del ARN y ADN.
- Entrevista a Sewang Dadul, a cargo de Pilar Arias y Javier Urquizu, en la que se abordan historia, bases y fundamentos de la medicina tibetana y se comenta la situación actual del Tíbet.
- Artículo de Raúl Cima, psicólogo y orgonomista argentino: "BASES PSICOLÓGICAS DE LA CORRUPCIÓN", en el que describe la corrupción como un fenómeno biofísico y no meramente socio-económico, concluyendo que la forma de evitarlo es una opción de vida de la cual cada persona es responsable.

* Psicóloga

Energía,
carácter y
sociedad



Año X. Nº 17
Vol. 10, (1 y 2). Págs. 1-299
1992

LA ACTUALIDAD DEL PARADIGMA REICHIANO